

Las papeleras sufren el golpe energético

El sector paplero ha sido el último en sumarse a la ola de malestar entre diversas industrias ante la escalada de precios de la energía y la dificultad de los grandes consumidores para encontrar fórmulas con las que afrontarlo. El encarecimiento de la electricidad, el gas, el petróleo y los derechos de emisión de CO₂ es una tendencias de dimensiones europeas y globales, pero algunos países han sido capaces de arbitrar soluciones que amortigüen el golpe indus-

trial, en algunos casos con contratos a largo plazo y con sistemas adecuados de cobertura. En España, la queja de las industrias no es tanto por la subida de precios, que responde a una situación coyuntural acompañada de encarecimientos de las materias primas y de los fletes, como por la pérdida de competitividad con respecto a otros países del entorno. La asociación de consumidores electrointensivos Aege calcula que, en 2021, las grandes industrias han pagado el megavatio hora el doble de caro que en Francia y cerca del 50% por encima de Alemania. En el caso de la industria papelera, las cerca de 80 fábricas repartidas por España tienen a su favor un entorno de mejora de producción y de demanda que eleva los ingresos y que está viniendo acompañado de subidas de precios, lo que atempera el impacto de subida de costes. Este sector lleva tiempo invirtiendo con intensidad y se prepara para dar un impulso definitivo a su actividad con la llegada de los fondos europeos, previsiblemente a lo largo de este año.